
 

ATA DE Nº 004, DE 30 DE JANEIRO DE 2012, CAU/PR 

ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA Nº 004, DO PLENÁRIO DO CONSELHO DE 1 

ARQUITETURA E URBANISMO DO PARANÁ – CAU/PR, REALIZADA NO DIA 30 2 

DE JANEIRO DE 2012.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 3 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-4 

Aos trinta dias do mês de janeiro do ano de dois mil e doze (30/01/2012), às 5 

quatorze horas e quinze minutos (14h15min), na Sala de Eventos do Hotel Tulip 6 

Inn Batel, localizado na Rua Benjamin Lins, n. 513, Batel, nesta cidade de 7 

Curitiba/PR, realizou-se a Sessão Ordinária no 004/2012, do Plenário do CAU/PR, 8 

presidida pelo Arquiteto e Urbanista Jeferson Dantas Navolar – Presidente do 9 

Conselho, tendo como Secretária ad hoc, eu, Claudia C. Taborda de S. Lobo. A 10 

Sessão contou com a participação dos seguintes Conselheiros Titulares, 11 

Arquitetos(as) ALEXANDER FABRI HULSMEYER, ANDRÉ LUIZ SELL, CARLOS 12 

HARDT, CLÁUDIO FORTE MAIOLINO, ELI LOYOLA BORGES FILHO, GLAUCO 13 

PEREIRA JUNIOR, JOÃO VIRMOND SUPLICY NETO, MANOEL DE OLIVEIRA 14 

FILHO, MARLI ANTUNES DA SILVA AOKI, ORLANDO BUSARELLO e 15 

RICARDO LUIZ LEITES DE OLIVEIRA. Participou do trabalho, no exercício da 16 

efetividade, o Conselheiro LUIZ HENRIQUE WERLANG RONCATO.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 17 

Ficaram justificadas, de acordo com o parágrafo único do artigo 25 do Regimento 18 

Interno do CAU/PR, as ausências dos Conselheiros Titulares: LUIZ BECHER e 19 

BRUNO SOARES MARTINS.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 20 

Registrou-se a ausência do Conselheiro Titular, o Arquiteto DALTON VIDOTTI.-.-.-. 21 

Participaram, por convocação, da presente Sessão os Conselheiros Suplentes, os 22 

Arquitetos ADOLFO SAKAGUTI, ANÍBAL VERRI JUNIOR, ANTONIO CARLOS 23 

ZANI, CARLOS DOMINGOS NIGRO, FLÁVIO EGYDIO DE OLIVEIRA 24 

CARVALHO NETO, IDEVAL DOS SANTOS FILHO, LUIZ FERNANDO GOMES 25 

BRAGA, JOÃO CARLOS DIÓRIO e JUCENEI GUSSO MONTEIRO.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 26 

Ficaram justificadas, de acordo com o parágrafo único do artigo 25 do Regimento 27 

Interno do CAU/PR, as ausências do(a)s Conselheiro(a)s Suplentes: SILVANA 28 

WEIHERMANN FERRARO e CARLOS ANTONIO GALBE DOMINGUES.-.-.-.-.-.-.- 29 

Registrou-se a ausência dos Conselheiros Suplentes, o(a)s Arquiteto(a)s 30 

ANTONIO RICARDO NUNES SARDO, LEANDRO TEIXEIRA COSTA e TAILA 31 

FELLEIROS LEMOS SCHMITT.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 32 

Compareceram também desta Sessão como convidados os Conselheiros Federais 33 

o Arquiteto LAÉRCIO LEONARDO DE ARAÚJO, bem como o seu suplente, o 34 

Arquiteto LUIS SALVADOR P. GNOATO.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 35 

Participaram, ainda, a esta Sessão os Assistentes contratados: o Jornalista Antonio 36 

Carlos Domingues da Silva (Assessor de Comunicação); a Advogada Claudia 37 

Cristina Taborda de Souza Lobo (Assessora Jurídica), o Engenheiro Civil Hélio 38 

Botto de Barros (Assessor de Planejamento), o Arquiteto e Urbanista Nilto Roberto 39 

Cerioli (Gerente Financeiro) e Glaucia Sales Jacob, (Secretária Geral).-.-.-.-.-.-.-.-.- 40 

I.”QUORUM" – Verificado o número legal de Conselheiros presentes, de acordo 41 

com o Regimento Interno do CAU/PR, art. 62, e, após a execução do Hino 42 

Nacional Brasileiro, o Sr. Presidente declarou abertos os trabalhos da presente 43 

Sessão, os quais constaram do seguinte:-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-44 

II. ATA DA SESSÃO ANTERIOR: Colocada em discussão e posterior votação, foi 45 

aprovada por unanimidade a Ata correspondente à Sessão Extraordinária no 46 

003/12, de 09/01/2012.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 47 

1. ORDEM DO DIA:-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.48 
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1.1.Inclusão de Assuntos para Discussão: O Conselheiro Flávio Egydio de 49 

Oliveira Carvalho Neto sugeriu incluir “comunicação com o Poder Público”; o 50 

Conselheiro Alexander Fabri Hulsmeyer sugeriu incluir “Casa Fácil” e o 51 

Conselheiro Manoel de Oliveira Filho incluir “Associações Mistas” e o Conselheiro 52 

Ricardo Luiz Leites de Oliveira incluir porcentagens no § 2º do art. 3o da 53 

Deliberação 001.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 54 

1.2.Contratação de Empresa Especializada para a Realização de Oficina de 55 

Capacitação: Aprovação da contratação de empresa especializada para a 56 

realização de Oficina de Capacitação sobre CONSELHOS PROFISSIONAIS E 57 

AUTARQUIAS FEDERAIS, para os Conselheiros e membros da Instância 58 

Operacional e Consultiva de caráter administrativo do CAU-PR. A empresa não 59 

apresentou a proposta. Tirado de pauta pelo Presidente.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 60 

1.3. II Seminário  Estadual  CAU: O Presidente apresentou a Proposta do II 61 

Seminário Estadual CAU, a realizar-se na data de 06/02/2012, no Museu Oscar 62 

Niemeyer. Discutido, foi colocado em votação e aprovado por unanimidade.-.-.-.-.- 63 

2. PROPOSTA DE DELIBERAÇÕES:-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 64 

2.1. Aprovação da Deliberação no 004/12 do CAU-PR, que estabelece a 65 

remuneração inicial para a Instância Operacional e Consultiva de caráter 66 

administrativo do Conselho de Arquitetura e Urbanismo do Paraná - CAU/PR e dá 67 

outras providências. Após ser lido, discutido foi colocado em votação e aprovado 68 

por unanimidade. (ANEXO I - Deliberação n° 004/12).-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 69 

2.2. Aprovação da Deliberação no 006/12 do CAU-PR, que “Dispõe sobre o 70 

Registro Profissional Provisório do Conselho de Arquitetura e Urbanismo do 71 

Paraná - CAU/PR e dá outras providências.” Os conselheiros Alexander Fabri 72 

Hulsmeyer, Aníbal Verri Junior e Carlos Hardt, informaram que não podem ser o 73 

Coordenador do Curso os responsáveis pelo envio das dados ao CAU/BR, 74 

conforme deliberação nacional. Isto é “obrigação” dos pró-reitores. Após ser lido e 75 

discutido, a proposta de deliberação foi colocada em votação e aprovada por 76 

unanimidade, com o encaminhamento à Comissão de Ensino e Formação para 77 

complementação, alteração e outros. (ANEXO IV - Deliberação n° 006/12).-.-.-.-.-.- 78 

2.3. Deliberação sobre os atuais Arquitetos funcionários do CREA-PR: nada 79 

foi deliberado ou aprovado.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-  80 

2.4. CAU E CREA/PR: Representação CAU/PR no CREA/PR para receber e 81 

encaminhar requerimentos do CAU/PR; acessar acervo/arquivo profissionais para 82 

emissão de CATs; Resolução Conjunta Registro Pessoas Jurídicas; 83 

encaminhamento processos ainda em aberto. Após ser discutido, foi colocado em 84 

votação e aprovado por unanimidade.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 85 

3. CRIAÇÃO DAS COMISSÕES PERMANENTES DO CAU/PR E ELEIÇÃO DOS 86 

COORDENADORES:-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 87 

3.1.Criação das Comissões Permanentes do CAU/PR, a serem compostas pelos  88 

Conselheiros Titulares e Suplentes, conforme Art. 35, 38, 16, I e 24, I, do 89 

Regimento Interno do CAU-PR, e da outras providências, como segue:-.-.-.-.-.-.-.-.-. 90 

3.1.1. Comissão de Ética: a Comissão de Ética será composta pelo(a)s 91 

Conselheiro(a)s Titulares: Eli Loyola Borges Filho e Marli Antunes da Silva Aoki 92 
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(eleita como Coordenadora) e pelos Conselheiros Suplentes: Ideval dos Santos 93 

Filho, Jucenei Gusso Monteiro e Luiz Fernando Gomes Braga.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 94 

3.1.2. Comissão de Exercício Profissional: a Comissão de Exercício 95 

Profissional será composta pelos Conselheiros Titulares: Alexander Fabri 96 

Hulsmeyer, Cláudio Forte Maiolino (eleito como Coordenador), Glauco Pereira 97 

Junior, Manoel de Oliveira Filho e o Conselheiro Suplente Federal Flávio Egydio de 98 

Oliveira Carvalho Neto, Luis Salvador P. Gnoato.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 99 

3.1.3. Comissão de Ensino e Formação Profissional: a Comissão de Ensino e 100 

Formação Profissional será composta pelo Conselheiro Titular: Carlos Hardt 101 

(eleito como Coordenador), e pelo(a)s Conselheiro(a)s Suplentes: Aníbal Verri 102 

Junior, Antonio Carlos Zani, Carlos Domingos Nigro (eleito como Coordenador 103 

Adjunto) e Silvana Weihermann Ferraro.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 104 

3.1.4. Comissão de Finanças: a Comissão de Finanças será composta pelo 105 

Conselheiros Titulares: João Virmond Suplicy Neto (eleito como Coordenador) e 106 

Ricardo Luiz Leites de Oliveira.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 107 

3.1.5. Comissão de Atos Administrativos: A Comissão de Atos Administrativos 108 

será composta pelos Conselheiros Titulares Luiz Becher (eleito como 109 

Coordenador) e Orlando Busarello e pelo Conselheiro Suplente João Carlos 110 

Diório.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 111 

4. CONTRATAÇÃO CALLCENTER: apresentado a proposta. O Conselheiro 112 

Alexander Fabri Hulsmeyer apresentou a preocupação de que o CallCenter se 113 

limite a atender apenas os profissionais do Estado do Paraná, observando, no 114 

momento da contratação, de que o atendimento não se estenda para os 115 

profissionais do CallCenter Nacional. O Conselheiro Ricardo Luiz Leites de 116 

Oliveira solicitou detalhes do preço final, visto que o apresentado é o valor do 117 

posto + custo número de ligação. O Conselheiro Flávio Egydio de Oliveira 118 

Carvalho Neto comentou que inicialmente o serviço servirá para informar, mas, 119 

posteriormente para resolver. Comentou também que 2 (dois) postos de 120 

atendimento custam mais de 10 mil reais, o que equivale a 3 (três) profissionais 121 

de nível médio, e conclui que seriam melhores os resultados proporcionados por 122 

estes 3 (três). O Conselheiro Aníbal Verri Junior comparou com o atendimento do 123 

CREA/PR, afirmando que, para o CAU/PR montar uma estrutura terá que 124 

implantar Protocolo de Atendimento. O presidente informou que deve estar 125 

funcionando no menor tempo possível. Após a discussão, foi colocado para 126 

aprovação, foi aprovado por unanimidade a proposta como foi apresentada com a 127 

condicionante de apresentar o detalhamento de funcionamento à juízo da 128 

Comissão de Finanças.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 129 

5. RELATOS:-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 130 

5.1. Oficina de Treinamento para a operação do SICCAU: Relato do 131 

Conselheiro Suplente João Carlos Diório sobre a sua participação como 132 

representante do CAU/PR na Oficina de Treinamento para a operação do 133 

SICCAU, realizada durante os dias 12 e 13 de janeiro em Brasília, a convite do 134 

CAU/BR.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 135 
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5.2. Reunião Ampliada do CAU/BR: Relato do Presidente e do Vice-Presidente 136 

sobre a reunião ampliada do CAU-BR (com a participação dos presidentes dos 137 

CAUs), conforme convocação do CAU-BR.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 138 

5.3. Local para Justificar a Ausência do Voto nas Eleições de 2011 para o 139 

Conselho: Os Conselheiros Alexander Fabri Hulsmeyer, Aníbal Verri Junior e Eli 140 

Loyola Borges Filho relataram a preocupação e a urgência de descrever a forma 141 

e meios de justificar a ausência do voto nas eleições de 26 de outubro de 2011, 142 

1o Eleições do Conselho.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 143 

6. ASSUNTOS DE INTERESSE GERAL:-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 144 

6.1. Apresentação Planejamento Financeiro 2012: Apresentação 145 

Planejamento, Provisório, Financeiro 2012. Após ser apresentado e discutido, foi 146 

colocado em votação e aprovado por unanimidade.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 147 

6.2. Comunicação ao Poder Público: O Conselheiro Flávio Egydio de Oliveira 148 

Carvalho Neto sugeriu que se “Kit CAU/PR” para informar o que mudou. 149 

Colocado em votação, foi aprovado por unanimidade.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 150 

6.3. Casa Fácil: O Conselheiro Alexander Fabri Hulsmeyer perguntou como ficam 151 

os convênios com as prefeituras. O presidente informou que ainda não foi 152 

pautado nacionalmente, e que isto deverá ser deliberado pela Comissão de 153 

Exercício Profissional. O Conselheiro Federal Laércio Leonardo de Araújo 154 

informou que ainda não está sendo tratada como prioridade, que seria uma 155 

“prestação de serviço” entre o CAU e a prefeitura, informou que não são todos os 156 

Estados que tem este serviço. O presidente lembrou a Comissão de Exercício 157 

Profissional deverá discutir e apresentar uma “solução” “deliberação, o que foi 158 

aprovado por unanimidade.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 159 

6.4. Associações Mistas: O Conselheiro Manoel de Oliveira Filho apresentou a 160 

preocupação da atual situação dos Arquitetos Urbanistas nas Associações Mistas, 161 

com profissionais do sistema CREA/CONFEA. Foi deliberado e aprovado Grupo 162 

de Trabalho - Associações Mistas. O GT Associações Mistas será composto 163 

pelo(a)s Conselheiro(a)s Titulares Alexander Fabri Hulsmeyer, André Luiz Sell, 164 

Luiz Becher, Manoel de Oliveira Filho, Marli Antunes da Silva Aoki e Ricardo Luiz 165 

Leites de Oliveira e pelos Conselheiros Suplentes Aníbal Verri Junior, Ideval dos 166 

Santos Filho e João Carlos Diório. Sendo escolhido o Conselheiro Manoel de 167 

Oliveira Filho como Coordenador.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 168 

6.5. Porcentagens no § 2º do art. 3o da Deliberação 001, o Conselheiro Ricardo 169 

Luiz Leites de Oliveira apresentou a necessidade de inclusão de porcentagem no 170 

valor do § 2º do art. 3o da Deliberação 001 que dispõe “Para viagens em veículo 171 

próprio será feito o pagamento de acordo com o Km rodado (de acordo com a 172 

Tabela de Distâncias do DER ou DNIT) mais o pagamento dos pedágios, com 173 

apresentação dos tickets do pedágio e do documento do veículo”, como sugestão 174 

apresentou o percentual de 30% (trinta por cento), que após discutido e colocado 175 

em votação, a plenária aprovou o percentual de 35% (trinta e cinco por 176 

cento).Nova redação do § 2º do art. 3o da Deliberação 001 “Para viagens em 177 

veículo próprio será feito o pagamento de 35% (trinta e cinco por cento) do preço 178 

do litro de gasolina (Síntese dos Preços praticados em Curitiba da ANP - Agencia 179 



 

ATA DE Nº 004, DE 30 DE JANEIRO DE 2012, CAU/PR  

Nacional do Petróleo) por quilômetro rodado (de acordo com a Tabela de 180 

Distâncias do DER ou DNIT), mais o pagamento dos pedágios, com a 181 

apresentação dos tickets do pedágio e do documento do veículo. (Deliberação 182 

Plenária nº 006, de 26/03/12).-.-.- 183 

6.6. Reunião de Presidentes dos CAUs UF: o presidente relatou a reunião dos 184 

Presidentes dos CAU’s dos Estados e do Distrito Federal, dias 08, 09 e 10 de 185 

fevereiro, no Rio de Janeiro.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 186 

6.7. PRÓXIMA REUNIÃO. Confirmada a data da próxima reunião Ordinária em 27 187 

de fevereiro de 2012.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 188 

Nada mais havendo a tratar, o Presidente do CAU/PR, Arquiteto e Urbanista 189 

Jeferson Dantas Navolar, agradeceu à Conselheira e aos Conselheiros presentes. 190 

Encerrou a Sessão às dezoito horas e quarenta e cinco minutos (18h45min), 191 

determinando a lavratura da presente Ata a qual, depois de lida e achada 192 

conforme, vai rubricada em todas as páginas e, ao final, assinada por mim, 193 

Claudia C. Taborda de S. Lobo, Secretária ad hoc, e pelo senhor Presidente do 194 

Conselho de Arquitetura e Urbanismo do Estado do Paraná, para que produza os 195 

efeitos legais.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-196 
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